

**RELECTURA DE
"HISTORIA Y CAMBIO"**

S.E.R. Monseñor Jorge Mario Bergoglio, realizó una relectura de la Carta de principios de nuestra Universidad, que él mismo redactó en el año 1975. Este documento habla sido encargado por el Padre Pedro Arrupe, principal autoridad de la orden jesuita, para celebrar la refundación de la Universidad del Salvador, es decir, el desprendimiento de ésta de la Compañía de Jesús, que le había dado origen.

El objetivo del orador fue hacer hincapié en la urgente necesidad de volver a los fundamentos místicos de la creación de la Universidad del Salvador. De este modo se evitaría la corrupción, el ansia de poder, la sed de riquezas y otros males contemporáneos que son, sin duda, el resultado de la pérdida de los valores cristianos y perdurables en favor de los dioses del materialismo imperante en la postmodernidad. Así la Universidad, formadora no tanto de profesionales como de hombres, se transformaría en el ámbito indicado para la búsqueda de las soluciones adecuadas.

El obispo repasó, entonces, los tres principios sobre los que se asienta el espíritu de la universidad:

a) **Lucha contra el ateísmo.** Monseñor Bergoglio remarcó la diferencia que observaba con respecto a 1975, cuando fue escrito este documento. Aquel hombre se ufana de su ateísmo o de su cientificismo; hoy, en 1995, nos enfrentamos con una humanidad completamente distinta que busca un sentido para su propia existencia, y la divinidad, en este nuevo contexto, puede ser tomada por cada uno de acuerdo con sus necesidades particulares. Por lo tanto, en esta cultura la lucha hay que concebirla "como lucha contra el teísmo, contra ese dios destilado usado como un instrumento más de consumo". El camino para lograrlo

Con motivo del XX aniversario de "Historia y cambio", la Universidad del Salvador conmemoró su publicación con un acto realizado el día 17 de mayo de 1995 en el salón San Ignacio, a las 19.

es el de la vida testimonial que une a la comunidad cristiana en la búsqueda de la Verdad, resplandeciente más por sus límites que por sus pretensiones.

b) **Avance mediante el retorno a las fuentes.** Creer en la Verdad es la única forma de ser libres, crecer y orientarse con sentido. Esto es el avance mediante el retorno a las fuentes, o "avance mediante el retorno a la fe", como lo llamó Monseñor Bergoglio.

c) **Universalismo a través de las diferencias.** La pérdida de los valores se ha generalizado, manifestándose en la inconsistencia de la "cultura light" y en sus demonios particulares como el terrorismo y las guerras fratricidas. Lucharemos contra este nihilismo eliminando todas las diferencias a través de la palabra y la comunicación pensada.

Hoy, a veinte años de "Historia y cambio", hay que volver a nuestros principios fundamentales y hacer de ellos las armas que terminen con el teísmo, el nihilismo y el narcisismo que caracterizan a la sociedad de nuestros días.

Monseñor Bergoglio por medio de la actualización de los principios rectores de la Universidad del Salvador, brindó claras líneas de acción para vencer a esta "cultura del naufragio". Esta lucha no debe ser pesimista, pues tenemos ante nosotros un reto, un desafío y una vocación: llegar a Jesucristo que "ayer, hoy y siempre, sigue siendo la Verdad, la Belleza y el Bien Supremo".

Mónica Díaz, María Victoria García Basalo, Mercedes Marmorek, Fernando Sequeira Zecchini, Magdalena Viana.

2º Año Letras

* La presente nota es una compilación articulada a partir de los informes realizados por los estudiantes que figuran en calidad de autores.